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甲府市農業委員会７月定例総会議事録 

 

１．日  時  令和２年７月２９日（水曜日）午後２時００分から午後２時２５分 

 

２．会  場  甲府市南公民館 

 

３．出席委員（18名） 

     会長・西名武洋  会長職務代理者・柿嶋 敦 

   【農業委員】 

1番 保坂 敬夫  2番 福島 昌之  3番 矢﨑 正勝    4番 米山 夫佐子 

5番 落合 洋子  6番 田中 由美  7番 土屋 三千雄  9番 菊島  建   

10番 關野  登  11番 森  信二 12番 花形 満寛   13番 末木 瑞夫 

14番 土屋 正人  15番 萩原 爲仁  16番 小林 雅宗  17番 山本  一 

 

４．欠席委員（1名） 

8番 長田 孝夫 

 

５．職務のために出席した農業委員会事務局職員の職氏名 

   事 務 局 長 石川  満 

農地係 係 長  斉藤 欣也 

係 長 青木  進 

主 事 一ノ瀬 匠 

   振興係 係 長 牧野 公治 

  技 師 井上 健洋 

 

６．議  案 

議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について 

議案第２号 農地法第５条の規定による許可申請について 

議案第３号 令和２年８月告示分農用地利用集積計画について 

 

 報告案件 

報告第１号 山梨県農業会議への諮問結果について 

報告第２号 農地法第３条の３第１項の規定による届出について 

報告第３号 農地法第４条の規定による届出について（市街化区域届出） 

報告第４号 農地法第５条の規定による届出について（市街化区域届出） 

報告第５号 農用地利用集積計画の解約について 
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午後 2時 00分 開会 

 

○事務局（斉藤係長） 

   それでは、令和２年７月定例総会を始めます。 

本日の総会は、農業委員定数 19名中 18名が出席し、過半数に達しておりますので、

農業委員会等に関する法律第 27条第 3項の規定により、この会議が成立していること

をご報告いたします。 

つづきまして、西名会長よりごあいさつをいただきます。会長お願いいたします。 

 

○議長（西名会長） 

《 西名会長 挨拶 略 》 

 

○事務局（斉藤係長） 

   ありがとうございました。それでは、甲府市農業委員会総会会議規則により、会長

が議長を務め会議を進めて参ります。会長よろしく、お願いいたします。 

 

○議長（西名会長） 

   ただ今から、甲府市農業委員会 7 月定例総会を、農業委員会等に関する法律、並び

に甲府市農業委員会総会会議規則により、会議を進めて参ります。 

   まず始めに、7月定例総会の議事録署名委員ですが、議席の順番により 3番の矢﨑正

勝委員と、4番の米山夫佐子委員のお二人にお願いしたいと思います。 

今月も、先月に引き続き新型コロナウイルス蔓延予防のため、時間短縮に努めて参

ります。先ほど事務局とも打ち合わせをした際に、すべての案件について事前の質問

はないとの報告を受けておりますので、委員からのご意見、ご質問は省略させていた

だきます。ご理解とご協力をお願いいたします。 

 

○議長（西名会長） 

それでは議案審議を始めます。議案第 1 号農地法第 3 条の規定による許可申請につ

いて審議いたします。事務局より説明してください。 

 

○事務局（一ノ瀬主事） 

今月の第 3 条許可申請は有償移転が 2 件ございまして、第 3 条の資格要件を全て満

たしております。議案書 1ページの 1番をご覧ください。申請地の所在、地目、面積、

譲渡人、譲受人については、議案書記載のとおりです。諏訪神社から○○ｍほど○○

に位置する農地で、東面、南面、西面、北面は農地となっております。譲受人は、○

○○○○○○○○○○○○を行っているが、新たな農地購入を検討していたところ、

申請地が隣接しており、利便性に適していることから、取得し○○○○○○○したい
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とのことです。譲受人の現在の経営面積は○○○㎡ですが、取得後は計画面積が○○

○㎡となり、○○○○を行う計画です。 

続きまして、議案書 2 番をご覧ください。申請地の所在、地目、面積、譲渡人、譲

受人については、議案書記載のとおりです。小瀬スポーツ公園西交差点から○○ｍほ

ど○○に位置する農地で、東面は道路、南面、西面は農地、北面は宅地となっていま

す。譲受人は、○○○○○○○○○○を行っているが、新たな農地購入を検討してい

たところ、利便性に適していることから、取得し○○○○○○○したいとのことです。

譲受人の現在の経営面積は○○○㎡ですが、取得後は計画面積が○○○㎡となり、○

○○○を行う計画です。以上でございます。 

○議長（西名会長） 

事務局からの説明が終わりました。 

冒頭で説明しました通り、事前に質問や意見もありませんでしたので、採決をさせ

ていただきます。議案第１号農地法第 3 条の規定による許可申請に賛成の方は、挙手

をしてください。 

≪ 全員挙手 ≫ 

○議長（西名会長） 

ありがとうございました。 

全員の賛成の挙手をいただきましたので、議案第 1 号は許可書の交付をしてまいり

ます。 

   つづいて、議案第 2 号は農地法第 5 条第 1 項の規定による許可申請について審議い

たします。事務局より説明して下さい。 

 

○事務局（一ノ瀬主事） 

今月の 5 条許可申請は、所有権移転が 2 件、賃貸借が 2 件うち 1 件は一時転用、使

用貸借が 1件の計 5件となります。議案書 2ページの 1番、地図は 1ページの 5条№1

をご覧ください。申請地の所在、地目、面積、譲受人、譲渡人については議案書記載

のとおりです。善光寺交差点から○○ｍほど○○に位置する農地で、東面は用悪水路、

南面、西面は道路、北面は宅地となっています。農地区分は、第 2 種農地と判断しま

した。譲受人は、現在の○○○○○となったため、申請地を取得し、○○○○○○○

したいとのことです。転用後は○○○○○○○○○する予定です。 

続きまして議案書 2 番、地図は 2 ページの 5 条№2 をご覧ください。申請地の所在、

地目、面積、賃貸人、賃借人については議案書記載のとおりです。和戸西交差点から

○○ｍほど○○に位置する農地で、東面は宅地、南面、西面は農地、北面は道路とな

っています。農地区分は、第 2 種農地と判断しました。賃借人は○○○○○○○○○

○○○○○○○○○○○を検討していたところ、申請地が立地条件に適しており需要

が見込まれることから、申請地を賃借し○○○○○○○○○○○○○に転用したいと

のことです。転用後は○○○○○○○○○○○○○○○○する予定です。 

続きまして、議案書 3番、3ページ 4番は関連案件となります。地図は 3ページの 5
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条№3、4 をご覧ください。申請地の所在、地目、面積、譲受人、譲渡人については議

案書記載のとおりです。小瀬スポーツ公園西交差点から○○ｍほど○○に位置する農

地で、東面は道路、南面、西面は農地、北面は宅地となっています。農地区分は、第 2

種農地と判断しました。譲受人は、隣接地に○○しているが、○○○○○○が不足し

ているため、申請地を○○○○○○○○○○として転用したいとのことです。 

続きまして、議案書 5番、地図は 4ページの 5条№5をご覧ください。申請地の所在、

地目、面積、貸人、借人については議案書記載のとおりです。笛南中通学路交差点か

ら○○ｍほど○○に位置する農地で、東面・南面は宅地及び農地、西面、北面は農地

となっています。農地区分は、第 2 種農地と判断しました。借人は、周辺の隣接地を

使用貸借し、○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○○

○しているため、申請地に○○○○○○○○○○○○○○○○○に転用したいとのこ

とです。転用後は、○○○○○○○○○○○○する予定です。 

続きまして、議案書 6番と 4ページ 7番は関連案件です。地図は 5ページの 5条№6、

7をご覧ください。申請地の所在、地目、面積、賃貸人、賃借人については議案書記載

のとおりです。間門川橋から○○ｍほど○○に位置する農地で、東面、北面は道路、

南面、西面、は農地となっています。農地区分は、第 2 種農地と判断しました。賃借

人は近隣で○○○○○○○○○○○○○○○○しているが、隣接地の○○○○○○○

○○○○○○○を必要とするため土地選定していたところ、申請地が立地条件及び利

便性に適していることから、賃借し○○○○に一時転用したいとのことです。なお、

転用期間は令和○年○月○日から○年間となります。以上でございます。 

○議長（西名会長） 

事務局からの説明が終わりました。 

議案第 2 号についても、事前にご意見、ご質問の報告は受けておりませんが、念の

ために質問や意見があればお願いします。なければ採決をさせていただきますが、い

かがでしょうか。 

    ≪ 質問・意見なし≫ 

それでは、特別ないようなので、採決をさせていただきます。議案第 2号農地法第 5

条の規定による許可申請に賛成の方は、挙手をしてください。 

≪ 全員挙手 ≫ 

○議長（西名会長） 

ありがとうございました。 

全員の賛成の挙手をいただきましたので、議案第 2号は決定してまいります。 

2番の案件については 1,000㎡以上の案件となりますので許可相当ということで、県

農業会議に諮問してまいります。それ以外の案件について 1,000 ㎡未満の案件ですの

で、許可証の交付をしてまいります。 

   つぎに、報告第 1号から第 4号について、事務局より説明して下さい。 
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○事務局（一ノ瀬主事） 

それでは、報告事項の説明をいたします。まず議案書 5 ページをご覧ください。先

月の総会案件のうち、4条の申請について山梨県農業会議へ諮問をした結果、いずれの

案件も許可相当との答申を受けました。6 ページからは令和 2 年 6 月 20 日から令和 2

年 7月 16日までに受理しました相続等の届出や市街化区域における各種の届出を掲載

しております。なお、それぞれの転用目的や農地の所在、届出人等につきましては、

議案書に記載のとおりであり、受理通知につきましては、事務局長の専決により交付

済みとなっております。以上でございます。 

○議長（西名会長） 

事務局から、報告第 1 号から第 4 号につきまして報告がありましたが、報告事項で

すので、ご了承をお願いいたします。 

つぎに、議案第 3 号、令和 2 年 8 月告示分農用地利用集積計画について審議いたし

ます。また、関連がありますので、報告第 5 号農用地利用集積計画の解約についても

併せて説明してください。 

 

○事務局（井上技師） 

それでは説明に入ります。農地銀行を利用する案件は、新規設定 3件、再設定 3件、

計 6件の申し出がありました。議案書 17ページの表は、新規設定です。千代田・中道

南地区からの申し出があり、合計面積は 1,805.24㎡です。中段の表は、令和 2年度の

目標面積 109,300㎡に対し、設定面積は 33,777㎡、達成率は 31％です。続いて 18 ペ

ージの表は、再設定です。甲運・山城・中道南地区からの申し出があり、合計面積

は 4,249 ㎡です。中段の表、令和 2 年度の目標面積 343,700 ㎡に対し、設定面積は

43,227 ㎡、達成率は 13％です。19 ページ 1 番から 20 ページ 3 番は新規設定です。

21 ページ 4 番から 21 ページ 5 番は再設定です。21 ページ 6 番は再設定の更新とな

っています。補足説明が必要となる案件はありませんので、個々の案件については

議案書記載のとおりとなっています。以上、全ての案件の借り手の経営地は、利用権

設定に必要な下限面積及び、農作業従事日数を超えており、耕作に供すべき農用地の

すべてを効率的に利用しております。これらを踏まえ、甲府市の農業経営基盤の強化

の促進に関する基本的な構想に適合していることから、農業経営基盤強化促進法第 18

条第 3項による借手の要件を満たしております。 

   引き続き、農用地利用集積計画の解約の報告です。議案書は 22ページをご覧くださ

い。今月は 3 件の解約となります。解約の内容、理由につきましては、記載のとおり

となっております。解約の届けが提出されましたので報告いたします。以上案件につ

いて説明を終わります。 

○議長（西名会長） 

   事務局から、説明が終わりました。今月は、所有権移転や新規就農者及び法人など

が関係する案件、もしくは特殊な案件がありませんので、地元委員からの説明はあり

ません。こちらも事前にご質問の報告は受けておりませんが、念のためにありました
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らお願いいたします。 

≪ 質問・意見なし ≫ 

○議長（西名会長） 

   それでは、特別ないようですので、採決をさせていただきます。 

議案第 3号所有権移転および利用権設定に賛成の方は、挙手をしてください。 

≪ 全員挙手 ≫ 

○議長（西名会長） 

ありがとうございました。全員の方の賛成の挙手をいただきましたので、議案第 3

号は決定させていただきます。なお、報告第 5 号については、報告事項ですのでご了

承をお願いします。 

   以上で、予定している案件は全て終了しましたが、その他で委員の皆様から 3 年間

で最後となりますが、ご意見や感想等、何かありましたらお願いします。 

≪ 質問・意見なし ≫ 

○議長（西名会長） 

特別ないようです。3年間、このような形で議案の審議をスムーズに行うことができ

ました。今年になってからは、新型コロナウイルスの問題で、事前に皆さんから質問

等いただくスタイルを取って、会議の時間を短縮して進めてまいりましたので、皆さ

んには物足りない部分もあったかもしれませんが、甲府市では各地区で、農地調査を

徹底的に行っているので、相対でもめるようなこともなかったように思います。皆さ

んのご協力と、公平公正な判断をいただく中で 3 年間無事に農業委員会の務めを果た

すことができましたので、心より感謝申し上げ、今日の議事を終了させていただきま

す。ありがとうございました。 

 

午後 2時 25分 閉会 


